

La France

Organe des intérêts français dans l'Amérique du Nord

Directeur, Rédacteur en chef: **HENRY DALLEMAND**

"LA FRANCE"

Journal Politique, Economique et Littéraire

ABONNEMENTS :

	Etats-Unis-Canada	France
Six mois	\$1.25	6,25
Un an	2.50	12,50

Les abonnements sont payables d'avance

ADMINISTRATION - REDACTION

197 Notre-Dame Est. Tél Main 3496
Envoyer les mandats à M. le Directeur.
Les manuscrits non insérés ne sont pas rendus.

NOTRE PROGRAMME

Le journal "La France" que nous fondons aujourd'hui même, nous paraît venir à son heure.

Là où ils forment une agglomération respectable, dans les colonies, dans les pays les plus divers et sous toutes les latitudes, à New-York, au Brésil, au Mexique, à la Nouvelle-Orléans, les français ont toujours eu leur journal hebdomadaire ou quotidien, et dès notre arrivée, au pays, nous nous étions étonnés, de ce que nos compatriotes n'aient point encore à Montréal un organe qui leur soit propre.

On ne manquera pas de nous objecter, qu'au Canada, pays français, par le cœur et par la langue, il existe une presse française ou plutôt canadienne-française, que nos grands quotidiens Montréalais, dont quelques-uns tirent à plus de 75,000 exemplaires pénètrent jusque dans les centres les plus reculés et qu'en conséquence un journal exclusivement français est parfaitement inutile.

Malheureusement pour nos contradicteurs, l'empressement avec lequel presque tous nos compatriotes ont accueilli l'idée de la fondation à Montréal, d'un journal français, d'esprit français, rédigé par des journalistes français, cet empressement significatif disons-nous nous est un gage précieux du succès de notre entreprise.

D'ailleurs, malgré de louables efforts, la presse lo-

le, (si nous en exceptons toutefois un ou deux organes dont la politique ne saurait nous intéresser que d'une façon passagère) est loin de répondre, tant par la forme que par le fond, aux "desiderata" formulés par les intellectuels, en général et les nationaux en particulier.

D'ailleurs, est-il un pays au monde où le besoin d'un journal sincèrement et véritablement français se fasse plus vivement sentir qu'au Canada? est-il un pays au monde, ou la pauvre France, jugée trop souvent, hélas, d'après les journaux de l'opposition, d'après les statistiques mensongères, et les actes... défigurés de nos gouvernants, soit plus méconnue, plus ignorée?

Servir de trait-d'union, entre tous les français disséminés sur la surface du continent américain, les tenir au courant de la politique étrangère, de la politique française, les tenir au courant des idées et des œuvres, apporter à nos compatriotes perdus dans les centres lointains de colonisation, les dernières nouvelles de la mère-patrie, faire disparaître en faisant apprécier la France, les malentendus regrettables qui existent entre nous français, et nos bons cousins d'Amérique, fortifier la race canadienne en amenant au pays de Jacques-Cartier une émigration désirable et minutieusement renseignée sur le climat, les ressources, de leur nouvelle mère-patrie, l'existence qu'on y mène, l'encouragement qu'on y trouve, faire connaître au Canada la France "telle qu'elle est", faire connaître en France le Canada "véritable", faire la France plus grande, faire la France plus noble, faire la France plus respectée, voilà ce que nous avons voulu faire.

Aux Français de cœur de naissance et d'esprit, d'encourager maintenant, notre difficile, délicate, mais patriotique, entreprise.

HENRY JOSEPH DALLEMAND,
ex-rédacteur à "l'Avenir de Castillon" et à la "Démocratie Libournaise"; membre de la Société de la Jeunesse Littéraire.

NOS PRINCIPAUX COLLABORATEURS

Dr. R. Villecourt, lauréat de l'Académie et de la faculté de médecine de Paris.

Daniel Blé, auteur dramatique, ex-rédacteur à différentes feuilles parisiennes.